

# Nuestras tropas ocupan brillantemente la altura de Santo Domingo

También fué ocupado el pueblo de Munguía, abandonando el enemigo numerosos muertos y material de guerra

Son derribados 4 aparatos rusos

FRENTE DE VIZCAYA

## Derrumbamiento de un frente

Avance victorioso sobre Bilbao.—El enemigo ya no espera la llegada de nuestras fuerzas

Nada más difícil que la labor del cronista de guerra en los instantes del derrumbamiento del frente.

La marcha normal del avance consistente en una carrera desenfrenada; todo el día me lo he pasado corriendo de una parte a la otra, y al regreso de él apenas si he tenido tiempo para ordenar las impresiones recogidas y transmitir las por teléfono.

La resistencia vasco separatista se derrumba y el enemigo se bate en retirada. En la tarde de ayer nuestras líneas, que llegaban al monte de Santa Marina, donde pernoctaron nuestras fuerzas, fueron rechazadas, causando una enorme mortandad.

Esta mañana se dió la orden de proseguir el impetuoso avance. Nuestras columnas descendieron del pico de Santa Marina, para saltar a la cadena montañosa que lleva el mismo nombre.

Poco después del mediodía coronaron el monte de Santo Domingo, desde donde nuestras fuerzas salieron camino de Archanda,

**El Generalísimo Jefe del Estado español ha dirigido a la F. E. T. de las J. O. N. S. de Buenos Aires el siguiente mensaje:**

**Nuestras fuerzas a 600 metros de Santa Marina**

—Durango.—A las nueve de la noche continuaba la operación con toda intensidad. Cuatro columnas reforzadas rompieron el cinturón de hierro por otros sitios, atropellando todo lo que se ponía delante. Se hallan a pocos kilómetros de Bilbao. Una de ellas se encuentra a 600 metros de Santa Marina; otra de las brigadas se encuentra a tres kilómetros y otra se halla en Santo Domingo.

A las nueve y cuarto los cañones siguen arrojando gran cantidad de metralla sobre los marxistas. A estas horas somos más de 1.500 los prisioneros cogidos y abundantísimo material imposible de clasificar. Casi todas las carreteras se hallan completamente libres, entre ellas la que va de Munguía a Larrabezosa. De nuestro servicio espe-

que quedó en nuestro poder, y a las cinco de la tarde se combatía en las laderas del monte San Roque, que está coronado por una ermita, situado encima del Dello. Otras columnas, por la carretera de la Rabezúa, ocuparon Amurrio y Derio y llegaron al kilómetro cuatro de la carretera de Munguía a Bilbao, por haber volado los rojos un puente que hay sobre la carretera. Otras fuerzas continuaron por el camino de Azúa, que a estas horas estará ya en nuestro poder.

Desde Derio he visto el incendio de la fábrica de cerámica de Azúa, en que los rojos han transformado en fábrica de explosivos. Pero el avance no ha quedado ahí coordinado rapidísimamente por la totalidad de los frentes.

Esta tarde he regresado a Amorrieta, por la carretera de Erreche, lo que indica que se ha confirmado el amplísimo cuadrilátero de la Rabezúa, Lemona, Amora y Derio.

**Véase en la página 3.º**

**El fracaso del Movimiento Nacional en Almería**

bre de la eterna España fundadora, asociarme a la emoción de cuantos la secundan y que en esa generosa tierra argentina rememoran hoy las históricas hazañas y reciben en beneficio de las de sus creaciones, de esas obras que han sido siempre y serán esforzado cortejo del genio español. Es de la Historia, que no puede realizarse ninguna gran empresa de cultura sin que se adelante la promesa de las armas, para ser la ley genérica.

España ha sabido darle un matiz de características de hermosura, pues nuestros adelantados no han dejado nunca interponer distancia o tiempo entre el triunfo en la guerra y el orden del trabajo en la paz.

Cuando su Ejército, vencedor de la fatiga, llega cara al río de la Plata, desnuda en el aire la espada y planta luego un árbol en la ganada tierra para que a la sombra de las armas florezcan la primavera y la justicia.

Movido por idénticos afanes, a ver que aquí, en el solar de origen, se destruya todo lo que fundaron con esfuerzo nuestros mayores y con la material destrucción de las ciudades de ley civil quedaba hollada por los duelos y to-

bieta y el Vizcargui, donde nuestras fuerzas se encontraban a dos kilómetros de Galdacano, hacia cuya ciudad se dirigían nuestros soldados.

En el frente de la costa, las fuerzas legionarias realizaron brillante operación de limpieza, y en el sector comprendido entre Munguía y la costa ocuparon el citado pueblo. Los edificios estaban minados, especialmente la iglesia parroquial, donde anoche, a las nueve y media, hicieron explotar una enorme carga de dinamita, y del edificio, tan sólo quedan algunos paredones.

Hoy he recorrido algunos pueblos del Valle de Azúa; en ellos se advierte el paso del marxismo: los conventos están destruidos o convertidos en cuadras; las casas, escrupulosamente saqueadas; la población fué obligada a evacuar, y, sin embargo, en algunos pueblos, especialmente en el de Derio, han quedado numerosos ancianos y niños, que lograron esconderse en los refugios construidos por los rojos contra los bombardeos.

También se ha ocupado intacto el magnífico manicomio de Derio, que los rojos utilizaban como fábrica de proyectiles, para lo cual trasladaron la fábrica de motores de Marquina, toda cuya maquinaria ha quedado en nuestro poder, excepto algunas máquinas de importancia secundaria.

Por todas partes se advierten pruebas de la derrota marxista: grandes montones de cadáveres y grandes caravanas de prisioneros y evadidos, la mayoría de los cuales se muestran encantados de haber venido a nuestras filas, mostrando su deseo de luchar a nuestro lado. Los milicianos rojos huyen en desorden, en todas direcciones, especialmente por la carretera hacia Lezama. Nuestros aviones, ayer y esta mañana, estuvieron ametrallando y les causaron enorme número de bajas. Se calcula que se les hicieron más de ocho mil. Como prueba de la desmoralización en el territorio rojo, nuestros carros de asalto se encontraron una camioneta cargada de milicianos que iban a Lezama y fueron hechos prisioneros y no sabían que Lezama desde ayer era nuestro.

do era desorden y anarquía, el Ejército español, sacando de heroicos arrostos desnuda su espada, y ya, antes de que concluya esta guerra, al apuntar las últimas etapas del triunfo, hemos plantado el árbol de la Justicia para el pueblo, para un pueblo que, pese a las costosas necesidades bélicas, y donde, si bien falta el oro, por ser robado y dilapidado por el enemigo, tiene abundancia de pan y exactitud de justicia porque el Estado en armas vela por él en

(Continúa en la pág. 7)

Donde no queda una Iglesia ni una imagen hoy intentan engañar al mundo hablando de religión

Salamanca, 14.—Por imposible que parezca de creer, la radio roja de Barcelona ha comenzado la radiación de un boletín de información católica que forma parte del vasto plan de Prieto, que intenta, nada menos, que engañar al mundo donde se ha asesinado a la gente por el delito de poseer un rosario o una imagen religiosa, donde no queda un templo que no haya sido profanado o invadido, donde han sido destruidas, las imágenes, radian un boletín de información católica. Tal vez este boletín se ocupa de poner los pies a esas fotografías de monjas desenterradas y exhibidas a las puertas de las iglesias o aquellas otras del simulacro de fusilamiento al Sagrado Corazón de Jesús, del Cerro de los Angeles a tanques de milicianos, haciendo escarnio de los ornamentos y objetos sagrados. Con esta nueva sección de radio, creada para cubrir los más satánicos manejos, los rojos, han conseguido llegar al límite de la blasfemia.

Se recuerda a los camaradas militares la autorización dada por el Generalísimo para llevar la camisa azul debajo de la guerrera

## Un nuevo intento de evacuación de Madrid

Avila, 14.—Frente de Madrid. Con cuánta amargura no exenta de odios y rencores, los rojos ven desmoronarse los ataques en que su generalísimo se forzara para descongestionar el frente vasco! Miaja pensó, sin duda, que al desencadenar la ofensiva en todos los frentes, traería las consecuencias que Valencia deseaba, porque según parece fué el propio Prieto quien ordenó a Miaja llevar a la práctica a todo trance un proyecto tan absurdo. Claro es que la política en "líder marxista moderado" cabe en todos los planes que se forjan todas las quimeras, con tal de que animen la más mínima probabilidad de éxito.

Para salvar a Bilbao, Prieto no ha dudado sacrificar en vano las otras regiones. No debe, pues, extrañarnos que esta conducta de Prieto, que encontró en la política todas las soluciones para sacudir a Bilbao de las garras de los soldados nacionales.

## Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 14 de Junio de 1937:

### Ejército del Norte

FRENTE DE SANTANDER.—Sin novedades dignas de mención.

FRENTE DE ASTURIAS.—En un reconocimiento llevado a cabo en los alrededores de la posición de la Estaca, se han recogido ocho muertos y diez fusiles de los combates habidos recientemente.

FRENTE DE LEON.—Ia sido rechazado un ataque enemigo en los montes de Maray y Matallanes.

FRENTE DE VIZCAYA.—La victoriosa marcha de nuestras tropas ha continuado hoy, ocupando las alturas que dominan

Santo Domingo y la línea de San Roque, y siguen nuestras tropas limpiando de enemigos las alturas al norte de Bilbao, comprendidas entre el cinturón y la capital.

En la ría se han llevado a cabo importantes reconocimientos hacia Galdacano y hacia el Ibaizabal; se ha ocupado la Cruz de Lemona. Fuerzas legionarias han llevado a cabo la ocupación de Munguía, viéndose los rojos obligados a abandonar numerosos muertos y material. Las fuerzas legionarias llegaron desde Munguía hasta la línea de Plencia.

A la hora de redactar este parte, siguen las operaciones con gran intensidad.

### Ejército del Centro

FRENTE DE ARAGON.—Se ocupó el pueblo de Alluer y una posición situada al norte del mismo. En un reconocimiento hecho por las proximidades de nuestras posiciones se han cogido al enemigo treinta y siete fusiles rusos, quince caretas contra gases, cuarenta y dos muertos, un comandante húngaro y doce milicianos. En el sector de Belchite se rechazó un intento de ataque enemigo, pasándose a nuestras filas nueve milicianos, ocho de ellos con armamento.

FRENTE DE SORIA.—También en este frente se ha llevado a cabo un reconocimiento a vanguardia de nuestras líneas, recogiendo nueve cadáveres enemigos y veintinueve fusiles abandonados por los rojos en los combates del día 10.

FRENTE DE AVILA.—Sin novedad.

FRENTE DE MADRID.—Ligeros tiroteos en el sector del Jarama.

### Ejército del Sur

En el frente de Córdoba, en el sector de Espiel, se rechazó un intento de ataque enemigo. En el de Extremadura se han

pasado a nuestras líneas dos oficiales, varias clases y cuarenta y un soldados y un miliciano con armamento.

### Actividad de la aviación

En victoriosos combates habidos en Alhierbe, nuestra aviación ha derribado cuatro aparatos enemi-

gos rusos tipo "Devoitine". Sin novedad por nuestra parte.

Salamanca 14 de Junio de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Visado por la censura

La fanfarronería de que no ha mucho tiempo hacían cara los marxistas ante la paralización del temporal que imponía a nuestros soldados, ha mejorado pa-

(Continúa en la pág. 8.)



## En la cuestación del sábado a favor de "Auxilio de Invierno" se recaudaron 1.408 pesetas

### El partido de fútbol de ayer tarde

#### El Teniente Coronel Vierna, en Toledo

En la mañana del domingo llegó a Toledo el teniente coronel Vierna, que visitó a sus legionarios de la Cuarta Bandera.

Formados en la explanada ante su Cuartel, los legionarios de la Cuarta Bandera recibieron a su heroico comandante, que cayó herido junto a sus legionarios en el frente del Jarama.

Completamente emocionado, el teniente coronel dirigió breves palabras a la Cuarta Bandera, que terminó ahogando en vivas a España, a la Legión y al comandante Vierna, sus frases, confundidas con las lágrimas, de la emoción.

Terminado el sencillo acto, desfiló la Bandera, en columna de honor, ante su valeroso jefe.

Luego, con una expresión emocionada e indescriptible, el teniente coronel dijo:

"Legionarios, cantemos nuestro himno."

E iniciándole él se cantó con una expresión indescriptible, que terminó con vibrantes vivas a España, al Generalísimo y a la Legión.

#### Gobierno Militar de Toledo

##### Cantidades recaudadas para las suscripciones

**SUSCRIPCIÓN NACIONAL**  
Don Teodomiro López Fontánés, médico de Fuensalida, 75 pesetas; doña Mercedes Moya, de Valmojado, 50; doña Teodora P. Bravo, de Recas, 30; don Juan de Dios Plaza Sánchez, 5; don Agustín Martín, 10; multas impuestas por la Delegación de Orden Público, 1.185 y 480 pesetas.  
Total pesetas: 1.835.

##### ACORAZADO "ESPAÑA"

Funcionarios municipales, un día de haber, 1.130,25 pesetas; don Fidel Benítez, 10; don Julio Ortega, 10; don Francisco Martín Yuste, de Esquivias, 10; Rosalía Martín Torrejón y sus hijas Rosalía y Ponciana, de Esquivias, 7; un español, 100; Eduardo Madiño, 6; la 29 compañía de la Octava Bandera del Tercio, pesetas 254,75; don Teodomiro López Fontánés, médico de Recas, 75; don Julián Parra, de Torrijos, 50 pesetas.  
Total pesetas: 1.653.

El mismo, una moneda de oro y una sortija de oro con piedras.

#### El partido de fútbol de ayer

Conforme anunciamos oportunamente, tuvo lugar el domingo, a las cinco de la tarde, el anunciado partido de fútbol entre una selección de futuros alféreces provisionales y otra de amateurs de la localidad.

Asistieron todas las autoridades: el Gobernador Militar, teniente coronel Emperador; coronel de la Academia, oficialidad y profesorado de la misma, capitán jefe de Milicias, y otras autoridades.

En dos filas emparejadas, saltaron los equipos al campo, escuchando una gran ovación.

Hizo el saque de honor la camarada Secretaria de la Sección Femenina de Falange, Isabel Llobella.

Dados los vivos reglamentarios, e interpretados los Himnos patrióticos, dió comienzo el encuentro, correspondiendo el saque a los alféreces.

Los cadetes fueron los primeros en marcar, intensificándose luego la rapidez del juego hasta conseguir el empate por los locales.

En una magnífica jugada rematada de cabeza por el delantero centro de la selección de amateurs local, se consiguió el desempate.

Luego sigue el hábil juego de los cadetes, que presentan un conjunto más sólido, correspondiendo con la actuación un poco desgraciada del meta contrario, que da lugar a seis tantos más por su parte.

Así termina el primer tiempo, con un tanteo de siete a dos en contra de los locales.

Durante el descanso, la banda de música de la Academia de Infantería, Caballería e Intendencia, que dirige el Sr. Martín Gil, interpretó un pasodoble, mientras las camaradas de la Sección Femenina pasaban las huchas para "Auxilio de Invierno".

Himno Nacional, que se celebró solemnemente el acontecimiento deportivo.

En nombre de los niños de "Auxilio de Invierno", agradecemos a los componentes de ambos equipos su generosidad por su simpático acto en beneficio de nuestra gran obra de Falange Femenina.

Los equipos se alinearon de la siguiente forma:

Selección de alumnos para alféreces:  
Martín Camino; Baer, Uro-

la; Ortiz, Durán, García; Escrivá, Escudero, Pratz, Vázquez, Cases; suplentes, Zarauza y Molina.

Selección de amateurs y aficionados:

Martínez; Manzano, Cándido; Ricardo, Joaquín, Ruiz; Calderón, Moreno, Alcantarilla, Boni, Maño; suplentes, Prieto y Román.

parte es el de dos tantos más para cada equipo.

Después de varias interesantes jugadas, que vienen a demostrar lo mismo—una gran voluntad en los locales y una mayor competencia entre los cadetes—termina el simpático encuentro con el triunfo de los primeros por 9 a 4.

Finalizado el partido, el Director de la Academia, coronel Valencia, hizo entrega del trofeo disputado a los vencedores. Al entregársela manifiesta a los futuros alféreces su deseo de que terminada la guerra, puedan dedicarse a las lides deportivas con el entusiasmo que en el partido benéfico de hoy.

Los equipos, alineados ante la presidencia y saludando con el brazo en alto, escucharon el equipo local presenta algunas reformas que, desde luego, hacen parecer más eficaz su juego. En él, el juego algo más nivelado, hace que el tanteo esté a tono con el esfuerzo de ambos onces.

El resultado de esta segunda

#### Auxilio de Invierno

La Delegada Provincial de esta magnífica obra de retaguardia, nos comunica que el resultado de la recaudación del sábado último fué de mil cuatrocientas ocho pesetas; asimismo, por medio de nuestras columnas, expresa su agradecimiento a todos los que contribuyeron a tan simpática obra.

¡ARRIBA ESPAÑA!

#### Notas de sociedad

##### El hijo del Gobernador, enfermo

Se encuentra enfermo el alicer de la Octava Bandera de la Legión, don Marcelino Cirujano, hijo del gobernador civil de nuestra provincia, al que deseamos una pronta mejoría.

Fábrica de Mazapán y Ultramarinos finos  
**LUIS GARCIA PATO**  
Casa Central y Despacho: Corredora San Francisco 29  
Sucursal: San Francisco, 15 — Teléfono num. 126  
**TALAVERA**

Discos "COLUMBIA"  
Adquiera los Himnos nacional y patrióticos recientemente impresionados  
Viuda de HELIODORO MARTIN  
Comercio, 48 - TOLEDO

#### Interesante para los mutilados de la guerra

La Dirección de Mutilados de la guerra hace pública la siguiente nota:

Los cabos, soldados e individuos pertenecientes a milicias que sufran lesiones por las que el tribunal médico los ha declarado inútiles totales para el servicio de las armas tienen derecho a percibir por los Ayuntamientos de su residencia y con cargo a los cuerpos a que pertenezcan el haber que les corresponda aumentado por lo que respecta a los cabos y soldados de Ejército, en 1,10 pesetas diarias, conforme a lo que disponen las órdenes del 16 de marzo y 31 de mayo de 1937 ("Boletín Oficial del Estado", números 148 y 125).

Los jefes, oficiales y suboficiales que estén en igual caso y los cabos y soldados indicados en el párrafo anterior han de percibir los sueldos de sus respectivos empleos por los cuerpos a que pertenezcan.

Los individuos pertenecientes al Ejército o milicias, sean cuales fueren sus empleos, si a causa de sus heridas han quedado ciegos, cojos o mancos de ambas extremidades, parálisis o dementes, deben por sí mismos u otra persona escribir carta o remitir oficio dirigido a la Jefatura de Mutilados de la guerra, a Salamanca, dando cuenta de si han iniciado la instrucción del expediente para su calificación de mutilados absolutos y percibo de su actual situación de hospitalizados sus derechos, y también expresarán sus derechos, y también expresará no, qué clase de haberes perciben, así como las señas de su domicilio actual.

Toda persona conocedora de lo antedicho que tenga noticia o trate a individuos a quienes interesen estas disposiciones debe procurar que lleguen a su conocimiento.

#### GOBIERNO CIVIL

##### EN LA PROVINCIA SIGUEN CELEBRANDOSE FUNERALES POR EL ALMA DEL GENERAL MOLA

Al ser recibidos los informadores por el señor gobernador civil, nos manifestó que seguían recibiendo numerosos telegramas de pueblos de la provincia, en los que se celebran solemnes funerales por el alma del heroico general Mola.

##### ILLESCAS RECAUDA IMPORTANTES DONATIVOS PARA EL PATRONATO ANTITUBERCULOSO Y LA MARINA DE GUERRA

El alcalde de Illescas ha hecho entrega de la cantidad de 1.222,50 pesetas, recaudadas entre el vecindario con destino a la adquisición de camas para el Patronato Antituberculoso, y 1.342,50 pesetas para la suscripción de la Marina de Guerra.

##### SE AMPLIA EL PLAZO DEL CONCURSO DE ILUSTRACIONES PARA LAS MAXIMAS ESCOLARES

También nos comunicó el señor Cirujano que a petición de algunos artistas de esta capital y de la provincia se aplazaba hasta el día 25 el plazo de admisión de trabajos artísticos para ilustrar seis carteles premiados de máximas escolares. Ya se han recibido diversos trabajos para concursar, algunos de otras provincias españolas.

##### NUEVA REMESA DE SELLOS PARA LA CRUZADA CONTRA EL FRIO

Por último, nos dijo que se había recibido una nueva remesa de sellos de la cruzada contra el frío, y que los numerosos peticionarios que los habían solicitado en estos últimos días y que no se les pudieron facilitar por haberse agotado, pueden pasarse por Secretaría particular y recoger los que interesen.

#### AYUNTAMIENTO

Los asuntos que se han de tratar en la sesión ordinaria que ha de celebrarse por la Comisión municipal permanente, el día 16 de actual, a las seis de la tarde, son los siguientes:

Primero. Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.

Segundo. Cuentas municipales documentadas correspondientes al ejercicio de 1936.

Tercero. Decreto de la Alcaldía sobre cambio de un subalterno de una a otra dependencia.

Cuarto. Dar cuenta del fallo emitido por el señor juez instructor en expedientes a funcionarios.

Quinto. Informe del señor interventor en factura presentada por "Hijo Sucesor de Benito San Román".

Sexto. Oficio del señor jefe de Bomberos interesando la confección de uniformes para el personal del Cuerpo.

Séptimo. Instancias de varios vecinos solicitando licencia para realizar obras.

Octavo. Relación de facturas que presenta Intervención.

Noveno. Correspondencia.

#### Servicios de Intendencia del 7.º Cuerpo de Ejército Sección de Carnización de Pinto

Se saca a concurso el aprovechamiento de pieles y caídos de reses, sacrificadas en su Matadero militar, con arreglo al pliego de condiciones que figura en los Establecimientos de Intendencia del Cuerpo de Ejército y División de Avila.

Pinto 9 de Junio de 1937

El Capitán Jefe Administrativo, DANIEL CALERO

#### Desde la cota 425, llave de Bilbao, nuestra artillería domina todas las carreteras de la ciudad

Salamanca, 14.—El enviado de la agencia Havas en el frente de Vizcaya comunica que durante la noche pasada los nacionalistas prosiguieron su avance y que para hoy se esperan acontecimientos decisivos. El monte de Santa Marina, de una altitud de 425 metros, fué ocupado ayer por las tropas de Navarra.

Desde esta posición, que es la llave de Bilbao, la artillería domina todas las carreteras de la ciudad; los materiales bélicos que han seguido al avance de la Infantería bombardean las últimas fortificaciones, con el fin de asegurar la próxima ocupación de Bilbao. Gran Ocean comunica que el lunes por la mañana, las primeras columnas nacionales lograron alcanzar las primeras casas de Begoña, barrio de Bilbao: los rojos sólo se limitaron a endebles escaramuzas de retirada. Según los aviadores nacionales, existe un tráfico de fugitivos en el puerto de Bilbao y en la carretera que va a Santander.

#### Marino Domínguez Pinilla

Grandes surtidos en Tejidos, Lanería y Camisería. Últimas novedades en Crespones lisos y estampados. Única Casa en labores de Lagartera  
Comercio, 21, TOLEDO

#### Veraneo

en Arenas de San Pedro (AVILA)  
Arriendo dos casas, derecho cocina, cuatro y seis camas, precios módicos; tratar: Alejandro Buitrago, en dicha población

#### Afinidades entre Valencia y Moscú

De «El Socialista», 24-5-37:

«El vidente Lenin adaptó genialmente el marxismo científico a las circunstancias de un pueblo determinado; Stalin, con maravillosa maestría, traduce de año en año esa adaptación en espléndida realidad.

Hace dieciocho años se derribaron en Rusia todos los grandes fetiches mediante la auténtica revolución liberadora: la social económica»

De «Claridad», 27-5-37:

«Estos cuarenta cadetes de la academia militar, de la 44 brigada, se han congregado desde hace un mes para adquirir la capacidad técnica que requiere el ejército del pueblo.

Se sigue en esto el consejo de Stalin, con el que el comandante fundador de la academia encabeza la memoria y programas con que se ha fundado, el cual a su vez incluye esta obra suya que sintetiza el pensamiento fundador, y que, seguramente, también suscribirá Stalin: «Formemos los directores del ejército entre los mejores dirigidos». Nos encontramos, en suma, ante un plantel de hombres con espíritu militar y convicciones revolucionarias.»

ANTIGUO BAR

METRO

San Francisco, núm. 1  
TALAVERA DE LA REINA

# El fracaso del Movimiento Nacional en Almería y sus consecuencias

18 de julio.—Rumores. La Legión se ha sublevado en Melilla. Se nota efervescencia en la capital andaluza. Grupos armados recorren la ciudad cacheando a las personas que juzgan derechistas o fascistas. Algo anormal sucede. En la mente de todos está aún impresa la trágica estampa de Calvo Sotelo, asesinado por el Gobierno del Frente Popular, que veía en él la cabeza del Movimiento Nacional que está latente. Por la tarde empiezan a tomar cuerpo los rumores de una sublevación en Marruecos. Los elementos de derecha se ponen en contacto. Un dirigente de Falange ofrece la ayuda entusiasta de los camisas azules almerienses al comandante militar. La Compañía Tradicionalista hace análogo ofrecimiento y pide armas para sus afiliados. El teniente coronel Huertas agradece estos ofrecimientos, así como los de algunos elementos aislados, pero no juzga convenientes utilizarlos; cuenta con un batallón y cree suficientes estas fuerzas.

Transcurren los días 19 y 20 a la expectativa, esperando órdenes del comandante militar, pues los ofrecimientos quedarán en pie. Los elementos de orden, pendientes de la radio, sintieron la emoción de España recobrada. El ¡Viva España! sonaba con acento insospechado, después de tanto tiempo prohibido y considerado como provocación a la República. Mientras las guarniciones de diversas capitales se unían al Movimiento, Almería presenciaba cómo llegaban camionetas y camiones de los pueblos con marxistas armados y la cobardía de los "parlamentarios de la legalidad"—merced a un bando del gobernador Peinado Vallejo—ponía nuevas armas en manos de marxistas y anarquistas.

Todos confían en la guarnición, máxime cuando tan reiteradamente se rechazan valiosos ofrecimientos. Esperan y desesperan la publicación del estado de guerra. Se dice que Huertas espera órdenes, ¿de quién? Franco, por radio, ordena a las guarniciones que aún no lo han hecho, se sumen al movimiento. ¿A qué espera Huertas? ¿Por qué no se ordena la concentración de la Guardia civil? Horas y horas de espera. Deses-

## Una ayuda que se desprecia y tres días que se pierden.—Un bando de Peinado, el gobernador rojo.—Carnets marxistas rotos. La inexplicable rendición de Huertas

peranzas en el ánimo por la pasividad de nuestra ciudad, hemos perdido los momentos más propicios, hemos perdido la iniciativa, la toma de la ciudad por sorpresa, encarcelando a los dirigentes marxistas y anarquistas y ocupando los centros oficiales. ¡¡Aún no es tarde! Una bandera de la Legión ha desembarcado en Algeciras. Almería sigue con los brazos cruzados...

21 de julio.—Por fin se decide Huertas. Del cuartel del Batallón de Ametralladoras salen unos soldados que en seguida ocupan la radio, Radio Almería, y se publica el estado de guerra. Hay tiroteos—resultado natural de la pérdida de tiempo, que emplearon anarquistas y comunistas en organizarse y armarse. Huertas, en un bando, pidió la presentación en el Cuartel del capitán de cuotas y de voluntarios. Desde luego, la población no respondió como debería, acudieron sólo unos puñados de valientes, si bien en honor a la verdad, los marxistas tenían tomadas posiciones en la ciudad para impedir acudiesen al llamamiento y para tomar el cuartel y realmente atravesar la ciudad sin armas mientras los rojos patrullaban, era temerario, si puede llamarse así algún acto cuando se trata de salvar a la Patria. Del cuartel salieron fuerzas para apoderarse de los centros oficiales. Se intensificaron los tiroteos; fué entonces cuando los rojos vieron caer algunos muertos y, valientes como siempre, se despojaron de emblemas y camisas rojas y rasgaron sus "carnets". Los militares ocupaban casi toda la ciudad; sólo ofrecían resistencia la mal llamada Casa del Pueblo y el Gobierno civil.

La Casa del Pueblo fué tomada por las tropas y se emplazaron las armas automáticas frente al Gobierno civil. Entonces fué cuando hizo su aparición un destructor de nuestra Marina, el "Lepanto"—en el que, asesinada la oficialidad, mandaban los que más se habían distinguido por sus crímenes—y dirigiendo sus cañones hacia la ciudad, intimidó al teniente coronel Huertas a rendirse sin condiciones, si no en brevísimo plazo bombardearía la ciudad. Antes habían volado sobre Almería dos aviones de la base de Cartagena, que habían arrojado unas bombas que no habían producido daño alguno. Entonces el teniente coronel Huertas, en inconcebible actitud sin consultar con sus oficiales y sin pensar que estaba en sus manos la suerte de la ciudad, de la provincia y quizás de otras, se rindió sin condiciones. Mientras se vencía el último reducto marxista,

las ametralladoras emplazadas frente al Gobierno civil, hicieron que Peinado Vallejo y el capitán de Asalto Feñafiel—que con sus fuerzas defendían el edificio—decidieron rendirse; cuando iban a hacerlo—estaban ya en la puerta—se encontraron con lo que menos se podían esperar: con la rendición de Huertas, y entonces, convertidos de vencidos en vencedores, supieron aprovecharse de la situación. La Guardia civil seguía disparando, pues los rojos, desde terrazas y azoteas, "paqueaban" a la Benemérita, que tenía a su cargo la custodia de los Bancos y otros edificios.

Enterados de la inexplicable rendición y cuando agotaron las municiones, tuvieron que deponer las armas. Así, Huertas entregó a Almería, cuando estaba en poder de los militares; el General Franco había dicho por radio que "todo problema militar tiene solución"; el no lo entendió así.

A los pocos minutos, el "Lepanto" zarpaba rumbo a Cartagena llevando a bordo prisioneros a todos los jefes y oficiales de la guarnición, de la Guardia civil y algunos de carabineros—pues este Cuerpo, como el de Asalto, se enfrentaron con el Movimiento Nacional. La traición en Carabineros tenía un apellido: Llopis, y en Asalto, otro—ya está citado—; Peñafiel.

Así cayó Almería, a pesar de la bravura de la guarnición—que no tuvo un solo muerto—y a pesar del valor de unos puñados de voluntarios.

Almería quedó en poder de los rojos. Entonces surgieron de nuevo los valientes, los que se habían despojado de insignias y uniformes. Entonces surgió el miliciano brazaletes rojos, casco de guerra y uniforme a capricho. En el cuartel encontraron de todo. Huertas ni siquiera voló el polvorín, ni in-

## Atilano Calvo

VINOS Y REFRESCOS

Callejón de Panaderos, 1  
TOLEDO

## Almacén de Coloniales

Ricardo Sánchez Lumbreras

Jardines, núm. 18 - TOLEDO

# Tu compañía

A CARLOS INIESTA, Capitán de la 12.ª compañía de la heroica Legión.

A CARLOS INIESTA que, al sol esplendoroso de la España que vamos conquistando, hace, sobre la tierra de amor, una sombra en la que es fácil atisbar, bajo un chambergó haldudo, una capa que emboza, un acero que salta y unas hebillas que ponen su gracia señorial sobre negros zapatos;

A CARLOS INIESTA, arquetipo y resumen de las virtudes legionarias, como uno de aquellos Capitanes de nuestro XVII, «que ha de volver»;

A CARLOS INIESTA que, sobre el valor incontrastable, tiene un don del Cielo—que en esto fué, para con él, casualoso y pródigo—: La divina alegría;

A CARLOS INIESTA, con toda el alma.

¡La DOCE COMPAÑÍA! ¡Insuperable Plantel de legionarios! ¡Luz y guía De múltiples guerreros de valía Y espíritu sereno y formidable! Base y raíz de toda su Bandera, ¡La CUARTA en Aravaca vencedora! Porque sobre ella tiende, protectora, El fuego de sus armas de quimera. Cada ametralladora tiene un canto Heroico y triunfal, humano y santo. Por la Patria y la Fe, por la Legión. Y tras de cada máquina en combate Con un tranquilo ritmo vibra y late Un denodado y fuerte corazón.

por FRANCISCO CANÓS

# Boletín informativo del domingo

Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 13 de junio de 1937:

## EJERCITO DEL NORTE.

Frente de Vizcaya.—El avance de nuestra tropas sobre Bilbao ha continuado victoriosamente, venciendo cuantos obstáculos y

utilizó las armas. Aquella noche triste sonaron las bombas y surgieron pavesas de los templos de Dios; comenzaba el caos...

Aunque el "Lepanto" hubiese cañoneado la ciudad, Almería debió seguir el camino de España. Motril no hubiera caído y Málaga se hubiera encontrado aislada. Las fuerzas rojas, que con las armas que cogieron de Almería ocuparon Guadix, pusieron en mala situación a Granada y cerraron al Movimiento Nacional la puerta de Levante. El ejemplo de Almería influyó en la actitud de las ciudades de Murcia y Valencia y la caída de la ciudad andaluza nos quitó en el mar una de las rutas que más necesitaba la España Nacional.

A. Z.

resistencia ha puesto el enemigo. Una de nuestras columnas ocupó las cotas 421, 430 y 385 al Suroeste de Larrabezúa. Otras han ocupado Cambozurita y Munezorri y otras importantes alturas al Oeste de Peña Lemona. Otras fuerzas ocuparon Santa Marina, y a la hora de recibir el parte siguen marchando hacia Santo Domingo y Archanda. Al Nooreste de Urrestó se han tomado las alturas de Berriaga, por otra columna que ocupó después Uncá e Itarramendi, al Norte, y a las cinco de la tarde marchaba hacia Ayarza y otras posiciones más al Oeste. Hasta ahora se sabe que el enemigo ha dejado en nuestro poder varios centenares de muertos, más de 1.000 prisioneros, una batería completa de cuatro piezas rusas del 12,40, muchas ametralladoras y un número de fusiles tan considerable que no ha sido posible recogerlos todos.

En Lezama se ha cogido un tren con 15 vagones de municiones y muchísimo material, que todavía no ha podido ser contado ni clasificado. Sólo la columna que ocupó Lezama, Charrandi y Santa Marina cogió más de 30 prisioneros, además del comandante Vallejo, jefe del Estado Mayor del cinturón de Bilbao, y dos oficiales de complemento. Además del tren de municiones se cogió gran cantidad de municiones del 7,92 y granadas de mortero del 87, un camión-oficina con documentación, más de 300 mosquetones, cinco coches ligeros y muchísimo material, aún sin clasificar. El ímpetu de nuestras victoriosas y magníficas tropas ha sido arrollador. El enemigo huye en grandes núcleos en dirección a Bilbao, y se ven también grandes columnas que huyen hacia Santander.

Frente de Asturias.—Ligeros tiroteos y cañoneos, habiéndose presentado en nuestro líneas un puesto completo de milicianos con armamento.

Frente de León.—Se ha hecho una rectificación de nuestras líneas en el sector de San Emiliano. En el sector de Osejar se han recogido 14 muertos abandonados por el enemigo.

Frente de Santander.—Sin novedad.

## EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón.—Ligeros tiroteos en el sector de Huesca. Se han recogido en Cubillos 19 fusiles y algunos cascos de guerra abandonados por el enemigo en el combate de ayer.

Frentes de Soria, Avila y Madrid.—Sin novedad, con tiroteos y cañoneos.

## EJERCITO DEL SUR.—

Frente de Córdoba.—En el sector de Peñarroya fué rechazado un ataque del enemigo, causándole numerosas bajas.

Frente de Extremadura.—Fuerzas legionarias han llevado a cabo un nuevo avance, venciendo briosamente la resistencia enemiga y ocupando un importante collado.

En los demás frentes de Andalucía no ha habido novedades de interés. Por los distintos frentes de este Ejército se han presentado hoy 28 milicianos, muchos de ellos con armamento.

Salamanca, 13 de junio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Suscríbete a IMPERIO

# Estampa de la retaguardia

## "Chacha Blanca"

En uno de los tranvías de una ciudad liberada, viajaba una pobre mujer ancianita como de unos 75 años. Al llegar a cobrarla el empleado el importe de su billete, cotestó: Si yo no pago, hijo mío, ¿no me conoces?

Yo, que observaba en la plataforma el sucedido, viendo que aquella simpática anciana, era, por lo visto, reconocida por la casi totalidad de los viajeros, pregunté su nombre. Es Chacha Blanca.

Tenía un sólo hijo. Era falangista. Una tarde, al regresar de su trabajo, que era el sostén de los dos, le dijo: Mamá Blanca, "tengo un pesar, y quiero que al contártelo mi corazón quede libre de esa angustia."

Habla, hijo. Soy joven, veo a todos mis camaradas que se marchan a los frentes a defender a nuestra querida Patria, pero cuando en mí se acrecenta el deseo de imitarles, vuelvo los ojos a ti, te veo tan abatida, tan sola, y como no tenemos a nadie que en mi ausencia puedas interesarle, digo: mi pobre madre no podrá resistir mi falta... porque aunque se resignara pensando que cedió su hijo a España, ¿quién iba a atender tus más perentorias necesidades?, ¿quién te iba a cuidar, si apenas puedes andar?... Y en este momento empieza a atormentarme la opresión que me ahoga.

Dime, madre del alma, qué debo hacer, y tú que siempre

me has marcado en la vida mi camino, indícame dónde he de hallar tranquila respuesta a este anhelo, pues debe ser tan grande su poder, que jamás sentí inquietud semejante

La pobre mujer, levantándose de su asiento, fué hasta el de su hijo, y abrazándole le respondió:

Hijo querido, vete a cumplir con tu deber de español y de soldado:

Dios me dará conformidad en lo que se refiere a mi cariño, y por lo demás no te preocupes de Chacha Blanca; nada tiene y nada podrá adquirir; pero las gentes que me vean sola, al saber que supe dar mi caudal, que eres tú, a nuestra querida España, ¿me han de negar lo necesario para que este cuerpo pueda sostenerse, ya que casi nada necesita?

Vete tranquilo, que tu madre rezará por ti para que nada te ocurra.

Marchó el hijo al frente. Desde entonces, Chacha Blanca va por la capital de un lado para otro, siempre alegre y esperanzada, aguardando el término feliz de esta contienda, rezando porque la victoria acompañe a nuestro Caudillo, para poder abrazar al hijo de sus entrañas.

Cuando le piden algo en pago de sus comidas o como ahora, contesta:

CHACHA BLANCA, LO DIO TODO A SU PATRIA.

La visión de respeto, que me produjo su rostro casi infantil, sonriendo a todos cuantos a su paso la saludaban me hizo exclamar: ¡Madre española, tú tienes una gran parte en la conquista del Imperio!

A. CABALLEROS

## Central Nacional-Sindicalista

### Delegación Provincial de Toledo

#### AVISO

Se comunica a todos los obreros de la provincia de Toledo, que de ninguna forma deben admitir un jornal que sea menor del que estipulen las correspondientes Bases del Trabajo.

Esta Central atenderá y cursará todas las denuncias que se presenten sobre transgresiones de la Legislación social en vigor, incluso las presentadas por obreros que no estén afiliados a aquella Organización.

El Delegado Provincial Sindical,  
ANTONIO LOSA.

POR LA PATRIA, EL PAN Y LA JUSTICIA.

¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

# nuestra antena

# DE ESPAÑA

## Nuestras tropas en las inmediaciones de Bilbao

### LOS MARXISTAS ORDENAN LA EVACUACION DE MADRID

#### Frente de Vizcaya

Una columna roja apresada es más numerosa que la que la apresó

El gobierno de Bilbao huye hacia Santander

El gobierno de Bilbao sale precipitadamente

Bayona, 11 mañana.—A las cuatro de la tarde ha salido precipitadamente de Bilbao el Gobierno con dirección a Santander. El Presidente, Aguirre, lo hizo a las once de la mañana, en un avión que le trasladó al mismo punto. (De nuestro servicio especial).

LAS QUINTAS DEL 21 Y 22 LLAMADAS POR EL GOBIERNO AGUIRRE

Santander.—Bruno Alonso ha decretado que se incorporen urgentemente todas las personas comprendidas en los reemplazos de las quintas 21 y 22 para dedicarlos a trabajos de fortificación.

Con estas medidas pretende establecer Bruno Alonso en la provincia de Santander un cinturón defensivo semejante al de Bilbao, pero seguramente destinado al mismo desastroso fin.

Una columna roja ha sido hecha prisionera

Durango.—La emisora "Radio Requeté" de Durango, a las tres de esta tarde, ha dado la siguiente información: Nuestras fuerzas han hecho prisionera a una columna entera de rojos separatistas. El número de prisioneros sobrepasa al número de componentes de la columna nuestra que los ha cogido. Radio A. Z.

La evacuación de Bilbao

Bilbao (doce y media mañana). El Gobierno de Aguirre, antes de salir de Bilbao ordenó la evacuación afecta a los marxistas. Asaltaron los barcos y chalupas para salir precipitadamente en distinta dirección.

La aviación nacional voló a escasa altura de los edificios de Bilbao, pudiendo comprobar el tremendo pánico existente y las columnas de mujeres y niños que salen precipitadamente de la capital.

A las dos de la tarde, el consejero Labra salió en avión para Francia. Igualmente hicieron los parientes de Leizaola. Las baterías nacionales ya dominan por completo todos los objetivos de Bilbao y las baterías pesadas castigan a las columnas que salen precipitadamente. (De nuestro servicio especial.)

Ante la caída de Bilbao

Frente de Vizcaya.—Continúa con creciente éxito las operaciones en este frente. Nuestras fuerzas bajan de Santa Marina hacia la capital, persiguiendo a los contingentes enemigos. Puede asegurarse que se combate en las líneas suburbanas de Bilbao. Los evadidos presentados en nuestro campo declaran que durante todo el día del viernes la población civil de la capital no abandonó los refugios, mientras la Emisora roja persistía en su tarea de lanzar mentiras al por mayor. En las últimas horas de la tarde del sábado milicianos

A las puertas de Bilbao

Durango.—En la mañana de hoy las tropas nacionalistas lograron tomar las primeras casas del barrio exterior bilbaíno de Begoña; las milicias rojas reducen su resistencia a ligeros tiroteos con los que intentan cubrir su retirada. Nuestros aviones confirman por sus vuelos de reconocimiento el enorme tráfico de fugitivos marxistas que huyen por el puerto bilbaíno y por las carreteras que van hacia Santander. La rotura del cinturón de hierro de Bilbao, que comenzaron las fuerzas nacionales en una línea de 3.000 metros, venciendo en el día de ayer las dificultades que oponía la resistencia del enemigo hasta quince kilómetros, llegando ahora desde Lemona, en línea paralela, al río Nervión, hasta Zamudio y Derio. Radio A. Z.

Los milicianos abandonan los frentes

Frente de Madrid.—El último número del diario rojo madrileño «Claridad», publica un artículo llamando la atención al mando rojo para que termine de una vez la escandalosa iniciativa particular de los milicianos que abandonan los frentes cuando buenamente les parece, para ir a la capital.

«Claridad» nos descubre con este sintomático toque de atención, una nueva faceta de la mala organización y disciplina de las filas enemigas.—Radio A-Z.

que huían del frente llevaron a Bilbao la noticia de que las fuerzas nacionales habían roto en un empuje decidido el famoso cinturón de hierro, defensa de la capital.

La noticia causó pánico en algunos y emoción y alegría en muchas personas, que esperan con incontestable ansiedad la llegada libertadora del Ejército Nacional. Las fugas precipitadas de comprometidos y directivos separatistas se multiplicaron en estas últimas horas. La provincia de Santander se está llenando con escoria superviviente que infectaba Vizcaya. Tal vez a estas horas haya banderas bicolors en algunas casas vizcainas.—Radio A-Z.

Largo Caballero piensa acabar pronto la guerra

DECLARACIONES DE LARGO CABALLERO

San Sebastián, tres tarde.—El periódico "La Vanguardia" de Barcelona, publica una entrevista de un periodista francés con Largo Caballero. Preguntado acerca del término de la guerra contestó que habría de tardar mucho. Añadió que el nuevo Gobierno, formado por Prieto y Negrín no satisfacía a los partidos políticos. (De nuestro servicio especial).

Importante avance en el sector de Extremadura

Badajoz (seis tarde).—En el día de ayer se verificó un importantísimo avance en el sector de Extremadura.

En la zona del Campillo se libró un violento ataque llevado a cabo por los marxistas, siendo rechazado, causándole muchas bajas. Nuestras fuerzas realizaron una operación envolvente, cogiendo al enemigo un centenar de muertos y doce prisioneros.—De nuestro servicio especial.

#### Frente de Madrid

Miaja ordena la evacuación de Madrid

La apurada situación de la capital

Un llamamiento a la juventud para que se apreste a defender a Madrid

Madrid, 11 mañana.—El boletín comunista U. H. P., recomienda a todas las juventudes libres de Madrid, aunque no sean encuadradas, su presentación inmediata en los cuarteles para aprestarse a la defensa de la capital, que se ciernen terribles amenazas sobre ella. (De nuestro enviado especial).

Miaja decreta la evacuación de Madrid

Madrid.—Miaja, como jefe del Ejército del Centro, al servicio de los marxistas, ha decretado la evacuación forzosa de la capital de Madrid ante la proximidad de las tropas nacionales a la capital de España. Otro bando obliga a los porteros a que remitan listas de la evacuación de los inquilinos. (De nuestro servicio especial).

MERCERIA

Fernando Sánchez

Corredera, núm. 7  
Talavera de la Reina  
(Toledo)

Bombardeo de los objetivos militares de Madrid

Frente de Madrid, 5 tarde.—Hace dos días la aviación nacional llevó a cabo un eficaz bombardeo de los objetivos militares de la capital; las mismas radios rojas lo confiesan, diciendo que ha sido uno de los más grandes bombardeos llevados a cabo por los facciosos, que hicieron estallar un polvorín, donde se hallaban instaladas municiones de artillería. (De nuestro servicio especial).

EL ENEMIGO PONE ESCASA RESISTENCIA

Frente de Vizcaya.—La emisora radio requeté dice que continúa el avance del ejército, con escasa resistencia del enemigo. Se han cogido dos centenares de muertos. Se ha ocupado Arrazúa, en la carretera de Guernica a Bilbao, y se están ocupando asimismo numerosos poblados, entre el cinturón fortificado y la capital.—Radio A. Z.

Visado por la Censura

NUESTRAS TROPAS SE DIRIGEN A CORTAR LA CARRETERA DE DON BENITO A CASTUERA

Frente de Extremadura.—Nuestras tropas continúan avanzando por la vertiente del Guadalme y se dirigen a cortar la carretera de Don Benito a Castuera.

Nuestras tropas continúan avanzando por la vertiente, única salida que les queda a los rojos, ya que esta carretera desemboca en las Ventas del Culebrín y Santa Amalia, que está en nuestro poder.

Castuera se halla a cincuenta kilómetros de Almadén, y se ha derrotado al enemigo, cogiéndole cinco tanques y quedando nuestras fuerzas a seis kilómetros de la carretera.—Radio A. Z.

Casa MARIN

= ULTRAMARINOS FINOS =

Especialidad en garbanzos y aceite

Belén, 1 — TOLEDO

El general Pozas concede una nueva prórroga

Barcelona.—En vista que los militantes de la F. A. I. se resisten a hacer entrega de sus armamentos, el general Pozas se ha visto en la necesidad, para cubrir su fracaso, de conceder una nueva prórroga de recogida de armas hasta el día 2 del mes de julio. Radio A. Z.

Resumen de la prensa roja del día de ayer

«Claridad». Hemos de dividir nuestra atención precedente hacia los campesinos. Esos hombres que viven en miserables casucas y que de vez en cuando protestan de su deficiencia social.

No tenemos ningún gobierno civil. Aunque hayamos callado hasta ahora, esto no quiere decir que nos resignamos con esta injusta exclusión. Los gobernadores civiles, en su totalidad enemigos de nuestra organización, detienen y ordenan fusilamientos contra nuestros afiliados. Queremos que se nos reparta la cantidad de gobiernos civiles que corresponda a la fuerza numérica de nuestros combatientes.

«El Sindicalista». Protesta de que el Comité de No Intervención vaya a conceder igualdad de trato a los gobiernos de Valencia y de Salamanca. Se muestra ofendidísimo y dice: que mantengan en Londres, si pueden, la paz, pero que no sea a costa nuestra.

«Heraldo de Madrid». Este periódico defiende la incautación de las cosechas por el gobierno. Y lo defiende en un tono que muestra la férvida protesta de los campesinos ante tamaña imposición.

«Informaciones». Rusia es la defensora de España. Esta nación es la que nos ha cogido de la mano y no nos deja ir solos. Ayer, «Informaciones» parecía el «Pulgarcito».

«La Voz». Insiste sobre la necesidad de que los campesinos acojan el decreto de incautación de las cosechas con alegría. Esta incautación terminará con el régimen de injustos vales que hasta ahora venía predominando.

«Mundo Obrero». Sigue diciendo que Rusia es quien en el Comité de No Intervención y en la ayuda material de la guerra vela por la seguridad de España. Esta actitud firme y decidida del comunismo contrasta con la débil actitud de los internacionales socialistas, que parecen laborar de acuerdo con Franco nuestra propia destrucción.

Radio A-Z.

Bar Esperanza

CAFÉ EXPRES

Especialidad en ensaladillas

TOLEDO

Pablo Riesco Alonso

Procurador y Gestor Administrativo

Tiene el gusto de partir con su distinguida clientela, haber trasladado su domicilio y Oficinas a la

Plaza de Amador de los Ríos, 11, pral. - Toledo

# EXTRANJERO

# nuestra antena

## Según un diario de Budapest, Francia es la única que aparece como responsable de la intervención rusa en la política europea

### El Führer concede al Duce la Gran Cruz del Aguila Alemana

Berlín (E. I. A. R.).—El Führer ha concedido al Duce la Gran Cruz del Orden del Aguila Alemana. El documento extendido sobre pergamino que Hitler acompaña a la condecoración dice que «La concesión es para honrar los grandes méritos de V. E. en la Creación de una cordial relación entre Italia y Alemania».

Asimismo ha sido concedida igualmente la Gran Cruz al Conde Galeazzo Ciano, Ministro de Negocios Extranjeros.

Son estas dos las primeras concesiones de la condecoración recientemente establecida y exclusivamente destinada a honrar los extranjeros que hayan prestado excepcionales méritos en las relaciones entre el Reich y el Extranjero.

### Reproches a la Prensa americana simpaticizante con los rojos españoles

Londres.—La revista de "The Commonwealth", de Nueva York, en un artículo titulado "El fondo de socorro de "The Commonwealth" para España", solicita el apoyo moral y económico de sus lectores para las víctimas de la guerra civil española y declara que según los cálculos más moderados, número de hombres, mujeres y niños asesinados por los rojos fuera de los campos de batalla y excluyendo los sitiados en los fuertes, es el siguiente: zona de Madrid, setenta mil muertos; zona de Valencia, treinta mil; zona de Barcelona, cincuenta mil. Total, ciento cuarenta mil muertos.

La revista publica una carta dirigida a los directores de la Prensa americana, en la cual el doctor Michael Williams declara que representan ante el público americano un cuadro lamentablemente unilateral y, por lo tanto, falso de la situación de España, y añade: "Declaro mi convicción, que puede apoyarse en gran número de pruebas, que, en conjunto, la Prensa americana ha presentado en cantidad mucho más extensa, los actos que apoyan al Gobierno rojo, aun cuando los hechos que la Prensa europea ha comunicado a sus lectores y que han permanecido ignorados por los corresponsales americanos (y a sus editores en su Patria es esto difícil de creer) o de aquellos de los cuales no han tenido noticia por razones todavía ignoradas, pero en muchos casos basadas de una manera absoluta por una predominante simpatía y apoyo hacia los rojos. Por ejemplo, en los periódicos "Schripp Howard" y el "Evening Post", de New York.

Williams reprocha todo cuanto se refiere a esta actuación, y de un modo especial a las revistas "Nation" y "New Republic"

### EL MOVIMIENTO DE LA PRENSA ALEMANA ELOGIA AL DUCE

Berlín (E. I. A. R.).—Los periódicos alemanes publican en el lugar de preferencia el texto del decreto con el cual el cancliller Hitler ha concedido al Duce la Gran Cruz de la Orden del Aguila Alemana. El "Berliner Tageblatt" escribe que para todos se conceptúa muy natural que el primero en recibir la Orden recientemente fundada sea el Duce de la Italia amiga, que ha sido el primer hombre de Estado de los países que durante la guerra se hallaban en la parte adversa, que se ha hecho partícipe de un orden nuevo en el cual inculso Alemania pudiera gozar de sus derechos a la vida.

### SANGRIENTOS CHOQUES ENTRE LOS OBREROS FRANCESES

París.—La racha de huelgas continúa. Esta mañana se han producido sangrientos choques entre los conductores de autobuses que pretendían entrar al trabajo y los huelguistas. Se cruzaron numerosos disparos, teniendo que intervenir la policía, resultando varios heridos.

Este número está visado por la censura

Comentarios de un diario de Budapest

## Francia es la única responsable de la intervención rusa en la política europea

Budapest.—Comentando los acontecimientos españoles un diario de Budapest observa que la gravedad de la situación española recae de una manera absoluta sobre Francia, que ha permitido que la Rusia soviética intervenga en los asuntos europeos.

Añade que ahora París, bajo la influencia de Inglaterra, parece darse cuenta del error que ha cometido.

### MELANCOLICO REGRESO A SU PATRIA DE UN OBRERO ESTONIANO

Tallin.—Han regresado a Tallin muchos ciudadanos estonianos que desde hace varios años se hallaban en la U. R. S. S. trabajando en las minas de carbón de la Siberia septentrional.

Cuando habiendo comprobado cuánta falsedad existía en las promesas de los soviets, manifestaron su intención de regresar a Estonia, se les impidió.

Únicamente después de tres años de largas gestiones y de indescribibles sufrimientos, han podido obtener el deseado permiso.

Los obreros estonianos que, procedentes de Rusia, regresan a su patria, recuerdan con profunda tristeza su permanencia en el "Paraiso soviético".

Anúnciate en IMPERIO

### La propaganda comunista en la Argentina

Buenos Aires.—La Argentina se prepara, como se sabe, a dotarse de una legislación anticomunista, con el fin de poder reprimir el exceso de los movimientos subversivos, excesos que, sobre todo en estos últimos tiempos, habían creado una situación alarmante.

El partido comunista argentino intenta, por todos sus medios, reforzar su propaganda, disimulando, de hábil manera, su ilegal actividad. Es así, por ejemplo, que existe en la ciudad de Concordia una librería del judío León Feldmann, que cuenta con numerosas adherencias, en las colonias israelitas vecinas.

Es en los locales de esta librería donde se dan gustosamente comisiones a gran número de rojos de todas las castas para que se encarguen de la difusión de los libros y de los opúsculos de la propaganda comunista.

Buen número de estas publicaciones han sido descubiertas en casa de los estudiantes de la Escuela Superior de Comercio de Concordia, lo que testimonia la continuidad de esta propaganda subversiva.

### El tránsito comercial a través de Eritrea y de la Somalia italiano

Roma (E. I. A. R.).—En virtud de un decreto reciente, ha sido autorizado el tránsito a través de Eritrea y Somalia italianas de las mercancías destinadas a los territorios del Imperio y de los productos de origen etiópico destinados a la exportación.

### LA PRENSA GRIEGA SE OCUPA DE LA ESTANCIA DE VON BLOMBERG EN ITALIA

Atenas (E. I. A. R.).—Toda la prensa griega se ocupa extensamente de la visita de Von Blomberg a Italia, y publica crónicas de los actos a los cuales ha asistido el Ministro alemán.

## La amenaza rusa en el extremo oriente

### El ejército ruso se concentra y fortifica las fronteras orientales de Siberia

Riga.—Algunas informaciones procedentes de Wladivostok explican que los trenes ordinarios en el Extremo Oriente soviético su-

## Barcos con la bandera francesa burlan cómodamente a los vigilantes del control

### En París existe una entidad financiera que adquiere numeroso material de guerra para los rojos

París.—La "Liberte" confirma que para burlar el control internacional los dirigentes del Frente Popular, de acuerdo con sus compinches de París y de Moscú, han dado con una cómoda y hábil combinación: hacen navegar sus naves de aprovisionamiento de armas y municiones bajo la bandera francesa, lo que les asegura no sólo la inmunidad, sino incluso la protección de los navíos franceses que participan en las operaciones de vigilancia a lo largo de las costas españolas.

Con capitales procedentes de Moscú a través de Rotterdam, se ha constituido en París una sociedad con un capital de un millón. En breves días esta sociedad

con este solo millón ha comprado a precios que hacen imposible toda competencia, media docena de buques de carga que han sido bautizados inmediatamente con viejos nombres bretones para disfrazar mejor la cosa. De modo que con un millón se han podido comprar cerca de 14 millones de buques. Es éste uno de aquellos problemas de la aritmética comunista que sólo pueden explicar los secuaces de Moscú.

Estas naves se dedican únicamente al aprovisionamiento de la España roja y merecen especiales atenciones por parte de las tripulaciones y de los inscriptos marítimos.

Todos estos particulares son perfectamente conocidos por el Gobierno francés, el cual no parece ocuparse del hecho de este escandaloso tráfico y de la actividad de esta flota del Frente Popular viajando bajo la bandera francesa con peligro de provocar cualquier incidente en el Mediterráneo.

### LOS CONFLICTOS SOCIALES EN ESTADOS UNIDOS

Nueva York.—Continúan las huelgas en el ramo metalúrgico. En el Estado de Michigan, los obreros son dueños de talleres y fábricas.

### HACIA LAS ELECCIONES IRLANDESAS

Dublín.—En los círculos políticos se habla de la celebración de nuevas elecciones parlamentarias. Aún no se ha fijado fecha, pero se cree tendrán lugar durante los primeros días de julio.

### HACIA LA UNIFICACION ANTIBOLCHEVIQUE DEL SINDICALISMO FRANCÉS

París.—Conscientes en la necesidad de unirse, los dirigentes de siete asociaciones del sindicalismo no marxista, que representan cerca de 500.000 inscritos, se han reunido en el local de la Confederación Francesa del Trabajo (no la Confederación General del Trabajo). Durante la reunión se han expresado los imperiosos y urgentes motivos que imponen la creación de un comité de coordinación del sindicalismo francés.

Después de varias Memorias y de una animada discusión, se ha decidido por unanimidad la creación de un Comité que perseguirá tres objetivos principalmente:

Primero.—Organizar la unidad de acción en toda rama de trabajo.

Segundo.—Hacer desaparecer la lucha de clases estableciendo un estatuto del trabajo que instauré finalmente la verdadera justicia social.

Tercero.—Crear la doctrina del sindicalismo francés de acuerdo con la economía nacional.

Es inútil añadir que el sindicalismo francés, representado en el Comité de unificación, tiene un carácter netamente antibolchevique.

## Excesiva hospitalidad francesa a ciertos refugiados españoles

Londres, 9.—De Londres se ha dado a París Agency una noticia interesante: "La población francesa de la frontera de los Pirineos, se hallan materialmente exasperadas por los actos y el modo de proceder de los vascos españoles a los que han acogido. Esta cólera se explica con los recuerdos de la Gran Guerra. Nadie ha olvidado en aquellos lugares que durante el conflicto europeo, los alemanes encontraron en los vascos españoles sus mejores amigos y los submarinos encontraron en sus costas, aprovisionamientos e informaciones. Y hoy se acude en socorro de estos vascos, amigos de nuestros enemigos, y es preciso aceptarles y alimentarles, con el temor de que si Franco vence, permanecerán en nuestro país, viviendo a nuestras costas. Nuestros compatriotas del Mediodía se encuentran naufragados. Se comprende fácilmente".

### PERECEN CINCO PASAJEROS DE UN HIDROAVION

Tokio (E. I. A. R.).—Un hidroplano de seis asientos, se ha estrellado contra el patio de una oficina cerca de Osaka habiendo quedado muertos cinco pasajeros.

## La "manía persecutoria" en Rusia

Moscú.—La manía del espionaje alcanza en Rusia caracteres verdaderamente patológicos. Cada vecino se convierte en el delator del que vive a su lado. Todos los días centenares de detenidos tienen que ser puestos en libertad a las pocas horas porque no se les puede probar nada.

Continúa la represión encaminada a abortar el amplio complot que existía contra Stalin. Ayer fueron detenidos 18 oficiales y jefes del ejército rojo que se consideraban hasta ahora como bolcheviques puros.

**MARCIANO P. MONTES**  
Belén, núm. 8.—Tel. 1527

**EL BARATO DE TOLEDO**  
Comercio, 31 y 33.—Tel. 1667

Compre en estas Casas completo surtido en camisas azules de uniforme

Perfumería - Medias - Bisutería

**TOLEDO**

**SOBRINO DE**  
**Francisco Garcia González**  
Perfumería - Bisutería  
Novedades  
Comercio, 60--TOLEDO

## Las noticias insidiosas de la agencia Reuter

### La prensa portuguesa reacciona vivamente contra ella

Lisboa (E. I. A. R.).—Una información dada por la Reuter, acerca de una pretendida revolución en Portugal, ha producido vivísima indignación en todo el país.

La prensa reacciona con decidida viveza contra las mentiras de la Agencia Inglesa, afirmando que en todo el

país se han efectuado manifestaciones en favor del régimen. A la primera manifestación del Film patriótico "La revolución del 28 de mayo"—aseguraron los periódicos—, ha intervenido el Presidente Salazar, que, junto con el jefe del Estado, han sido entusiásticamente aclamados.

VISADO POR LA CENSURA

# IMPERIO en la región EN VALMOJADO

## Procesión de San Antonio.—Bendición de banderas de Falange. Descubrimiento de una lápida dando el nombre de José Antonio Primo de Rivera a una de las calles del pueblo

En la tarde del domingo tuvieron lugar en el vecino pueblo de Valmojado varios actos religiosos y patrióticos, que a la festividad del día añadieron el homenaje a nuestro Ausente, José Antonio Primo de Rivera.

Asistieron a los actos, además de todas las autoridades militares y civiles del pueblo, la Delegada provincial de la Sección Femenina de Toledo, camarada Marina Gómez Oliveros, en representación del jefe provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S., y numerosas falangistas del pueblo de Torre de Esteban Hanabán.

A las primeras horas de la tarde, llegó nuestra Delegada provincial, siendo amablemente recibida en el local de la Sección Femenina por la jefe, secretaria local y algunas camaradas de la sección. Después de un cambio de impresiones con ellas, en el que se puso de manifiesto el intenso trabajo que llevan a cabo nuestras camaradas de Valmojado para satisfacer las necesidades del Hospital de Sangre allí instalado, los flechas y parte de los falangistas formaron para asistir a la procesión.

### LA PROCESION

Con la sencillez fervorosa y austera de los pueblos de Castilla, fué apareciendo la procesión por la calle que da frente al local de la Sección Femenina. Estandartes allí neados con la gama blanco y oro, sedas y bordados, mujeres y niños a los lados, y al fondo el Santo. San Antonio, a quien rodea la multitud apiñada con el espíritu terso y los ojos fijos en el fervor unánime del momento religioso. Luego la música, cohetes, campanas, toda una explosión ruidosa de esa emoción callada del genio que iba en la procesión.

### BENDICION DE BANDERAS

Terminada ésta, se procedió a la bendición de las banderas. Desfilaban los flechas llevando las enseñas y detrás iban las autoridades. En la iglesia del pueblo castellano, con restos de altares deshechos y tizne negra aun de pasadas profanaciones, se bendijeron las enseñas.

Las bendijo el párroco don José Marco y en la iglesia humilde, ante los santos rotos y el alma del pueblo entera, traza el sacerdote el signo de la Cruz, bajo el cual las enseñas de España y de la Falange se funden inclinadas unas frente a otras en la armonía polícolor, que es el símbolo de la doble emoción religiosa y patriótica. Al salir del templo las banderas, se les rindieron honores.

### DESCUBRIMIENTO DE LA LAPIDA

La comitiva se dirigió después a la plaza donde se halla el Ayuntamiento para descubrir la lápida que da el nombre de una de las calles del pueblo a José Antonio Primo de Rivera. El teniente coronel laureado señor Rodrigo procedió solemnemente al descubrimiento, mientras la música inter-

### Comestibles Finos

Vda. de G. Rodríguez

Alfileritos, 24 y 30 TOLEDO

### Calzados

PEREZ

La Casa más surtida y económica San Francisco, 29 - Talavera

pretaba el himno de la Falange y la multitud, con los brazos extendidos, lo coreaba recordando cariñosamente la figura de nuestro Ausente.

Luego se dieron vivas a José Antonio, al Generalísimo Franco, arriba a España y un viva a la Legión, después del cual se cantó el himno a la Legión y a continuación el Nacional.

Desde el balcón del Ayuntamiento se pronunciaron los breves discursos; habló en primer lugar la camarada Marina Gómez Oliveros, delegada provincial de la Sección Femenina.

### HABLA LA CAMARADA DELEGADA PROVINCIAL DE LA SECCION FEMENINA

"Acabamos de presenciar y vivir en este pueblo de Castilla—empieza diciendo—un acto que reviste tres aspectos: religioso, patriótico y sentimental. Religioso, la procesión; patriótico, la bendición de las banderas; sentimental y de justicia, al descorrer esa cortina para dejar la lápida como un recuerdo permanente de José Antonio. Ello es todo un poema de derecho, de sentimentalismo, de es- misticismo, y hasta si queréis, romanticismo por la Patria, que es la Falange.

José Antonio echo la semilla del movimiento; él ya nos dijo y nos demostró que a España debíamos levantarla por arriba para conseguirla. Una, Grande y Libre, que este acto tenga para todos honda

### COLONIALES FINOS

JOAQUIN FERNANDEZ

CARNECERIAS, NUM. 8 Talavera de la Reina

## EN EL AMANECER...

La sala de un Hospital de Sangre, cercano al frente. En las camas de blancas ropas, asistidas por enfermeras, reposan en su mayor parte, legionarios. La fiebre de cada uno va tejiendo en la atmósfera una polvorienta neblina de profundos suspiros. Polvo de dolor, que nace de las heridas como salta y vuela, al paso veloz del auto, el polvo del camino.

Se sufre. La fiebre, con su engañoso adormecimiento, prolonga el recuerdo de aquel mismo punto en que cayó el luchador, herido. Así se figura continuando en el combate; sin darse cuenta—el mercurio en el fino cristal rebasa los 40 grados—que ya está un poco lejos la metralla; que ha desparecido la coyuntura de probar el valor.

En el Hospital, concurrendo a la cita que hace el sufrimiento, acaba de llegar también otra de la Legión, pero este herido es jefe. Reposando, después de la cura, el oficial se mueve nervioso e inquieto, sintiendo su carne mordida por delirio febril. Habla. En voz alta, dispone; el combate se acerca y todos deben hallarse preparados. El oficial, en graduación paulatina; con la enajenación febril que va cobrando paso a paso las etapas de una preparación en forma, murmura órdenes y más órdenes, se inquieta, se preocupa, decide.

Las enfermeras le escuchan un poco indiferentes, porque el cuadro de síntomas y reflejos febriles siempre es el mismo. Lo habitual, para sus oídos, es la escucha de este soñar febril del soldado, que sueña, no precisamente el halago de victorias, sino trances difíciles donde se pone a prueba el valor. ¡Que hasta en sueños quiere lo áspero y vertical, como mandaba José Antonio!

Los otros heridos apenas lo oyen. También la fiebre, como si les compensase del dolor con sus espejismos, les da el tormento, pero también la

huella, con el recuerdo de estos instantes en que al realizar esa revolución soñada por José Antonio resolvemos problemas que no son sólo nacionales e internacionales, sino que son problemas eternos.

Estamos obligados todos a poner de nuestra parte todo lo que podamos en la lucha, para que al volver las banderas victoriosas, podamos sentirnos dignos de esa España por la que ahora luchamos, como nuestros hombres de la trinchera.

¡Hombres de la retaguardia!, sentirse jóvenes dignos de España y crearos el orgullo de servir la y, sobre todo, la vergüenza y el bochorno de ser indignos de ella si no colaboráis al triunfo de ella en la medida que la Patria os exige.

Los viejos, darse al trabajo por España: los brazos jóvenes, al frente, y en la retaguardia, cabezas inteligentes.

Vosotras, camaradas, seguid en el trabajo y en el sacrificio; conozco muy bien vuestra labor, me parece muy bien y le parece muy bien también a España y al Cielo. Sed vosotras la emoción, la delicadeza y el amor. Sabed darse al que lucha y negarse a los que, siendo jóvenes, rehuyen el frente. Reir al que rompe sus venas y derrama su sangre por España.

Y así todos unidos como flechas de nuestro yugo, conseguiremos nuestra España deseada.

De Covadonga salió Libre, en Castilla se soñó y fué Grande y en Granada se consiguió Una. Esto significa nuestro yugo y nuestras flechas, llevadas en el corazón; si

### Brunete

#### SUSCRIPCION VOLUNTARIA PARA EL ACORAZADO "ESPAÑA"

Por iniciativa de la Sección Femenina de Brunete (Madrid), se ha hecho una suscripción a favor del acorazado "España", habiendo recaudado 546 pesetas. Entre los que han contribuido, figuran los siguientes "patriotas":

- Zacarías Cabrera, 5 pesetas; Benigno Pérez, 1; Inocencio Paz, 0,50; Rogelio del Castillo, 1,50; Juana Gabilanes, 1; Manuel González Rodríguez, 0,50; Tomás Avilés, 1; Manuel Calderón, 5, y Eleuterio del Castillo, 0,50.

sabéis interpretarla, jamás habrá disensiones y unidos todos como en el frente, laboremus por que sea pronto, y ya suenan los cascabelles de la próxima victoria, nuestra España, Una, Grande y Libre.

Al terminar su elocuente discurso nuestra camarada Delegada provincial de la Sección Femenina, recibió una gran ovación.

### EL TENIENTE CORONEL RODRIGO

A continuación, y para terminar el acto, el teniente coronel laureado señor Rodrigo, dirigió las siguientes palabras:

"Españoles: nada más grato para un militar que honrar a José Antonio y estar con la Falange.

El nos enseñó el camino que ahora estamos realizando.

Millares de camisas azules han muerto a nuestro lado siguiendo la ruta marcada por él.

Pronto, muy pronto, llegará la paz, y con ella la España Nueva y Justa, que será compensación de lo que nos está costando, y la satisfacción al sacrificio de todos. Por esa España Grande, ¡Arriba España!"

Un gran aplauso subrayó las palabras del heroico teniente coronel laureado, queridísimo de todo el pueblo por su simpatía.

Presidieron los actos, junto con él y la Delegada provincial de la Sección Femenina, el señor alcalde, don Alfonso López; señor juez,

## Presencia inesquivable de las juventudes

Año tras año, ha sido nuestra misión de combate señalar a las juventudes el camino de la acción política.

Un cortejo grave de procesos judiciales y persecuciones políticas dieron en los días difíciles valor reguroso a nuestras palabras. Con despreocupada seguridad debemos hoy, que todavía pisamos el cable tenso nacional sindicalismo, mostrar a los camisas azules dónde reside el timón que marca rutas de Justicia y de Imperio.

Se ha conseguido ya lo que parecía más lejano y complejo: las

juventudes organizadas están en armas bajo una disciplina, con un solo y violento afán; tras de ellos han quedado descoyuntados los partidos políticos de la reacción y una línea de fuego—en la que no pueden esgrimirse razones—nos separa de las fuerzas extranacionales.

Sólo resta el último paso que nos lleve hacia el camino fácil y es precisamente un paso para el que se nos tenderá puente de plata si sabemos estarnos en nuestros puestos peligrosos respaldados por nuestra propia y brevísima historia: por quien tiene el prestigio de la espada invicta y puede decidir los destinos de la Patria, porque así lo han querido todos los españoles que supieron soñar con un 18 de Julio, se nos irán entregando, uno a uno, los resortes finales que permitan la total transmutación de las condiciones de vida del pueblo español.

Nuestra obsesión y mito ha sido siempre la que España recobre su gran destino y los españoles la dignidad de su vida. Las juventudes que desde el año 31, bajo el yugo y las flechas, han aceptado todos aquellos caminos libres que pudieran llevar a la Patria hasta la meta imperial, saben ya por dolorosas y hondas experiencias que el único que nos queda por recorrer definitivamente es el de la acción política. No desprezamos la presencia de las juventudes en los campos científicos, religiosos, técnico o familiar. Tenemos, sin embargo, la seguridad de que actuando solamente técnica, familiar y religiosamente, no es posible superar la desgracia histórica de España que veníamos padeciendo. Que nadie abandone sus conocimientos científicos, su actividad religiosa, su vocación familiar, su preparación profesional; pero que todos se apresten a la acción política contra las políticas, el esfuerzo total y monorrítmico contra la capacidad maniobrero de todos los privilegiados, unidos en amalgama de clase y de sangre y egoísmo.

Es tan cierta la imposición de las juventudes y tan segura la revolución nacional, que solamente el ambiente asfíxia ya a los últimos grupos irreductibles. Hay una resistencia cada vez más batida de los que tratan de defender lo "suyo" en contra de la comunidad nacional. Si dieran la cara el pueblo todo les señalaría con el dedo: Una vez más, en los seis años fatigosamente llenos de incomprendiones, hemos de enfrentarnos con las momias insepultas. Restos de castas orgullosas, financieros turbios, mangoneadores de gentes pusilánimes y beatíficas, desearían ver pasar el Nacional Sindicalismo con sus exigencias de justicia, como a un nublado de verano. Y quizás con sus habilidades aspiran cansar a las juventudes llenándolas de desilusión. Nosotros gritamos la consigna del momento contra el excepticismo juvenil: Quien adopte una posición políticamente inactiva dentro del Nacional Sindicalismo, no cumple con su deber. En la hora última, a todos los camisas azules se os pide un sacrificio trascendente: Que ninguno abandone su puesto y caiga en apatamiento y desánimo, porque junto a cada camarada hay una Bandera roja negra, cargada de glorias y de afines exigentes, que no debe ser arriada nunca.

Javier María DE BEDOYA

Gran surtido en loza, cristal y juguetes

Almacenes Repiso

Flores artificiales

Comercio, 45 y 47, Toledo

### TINTORERIA

LA MADRILEÑA

Ma nuel Herrero

Plaza Medellin, 11

TALAVERA

## DELIRIO Y FIEBRE GLORIOSA

felicidad de creerse, aunque reposando en el lecho y heridos, aún en combate fresca e intacta su carne.

Pero el delirio febril del oficial, gravemente herido, va rebasando etapas figuradas de preparación y se sume en plano batallar. No son ya palabras sueltas, en murmurio, lo que comienzan a brotar de sus labios. Cada vez con timbre de voz más enérgico, en las palabras del oficial se van operando más la imaginaria angustia de ver el enemigo cerca y la coyuntura de vencerle, a punto. La cama es como barrotes prisioneros que atazan sus piernas y brazos, que en vano pugnan por libertarse. El oficial sigue dando órdenes y se percibe en la sala un estremecimiento nervioso proveniente de los otros heridos, que se muestran sensibles, oyentes e inquietos.

El delirio febril aumenta; el imaginario ataque acrece en emoción, dificultades y peligros, y es entonces cuando de aquel lecho donde reposa el vigor quebrantado por la metralla, de un oficial español victorioso hasta en sueños, surge la voz apremiante y ardiente, que cita con seguridades y confianza de un jefe, digno de serlo: ¡A mí la Legión! ¡A mí la Legión!

Es llamamiento del guía, del jefe, que ve el peligro y fué a él antes que ninguno. Es invocación a la disciplina y al deber que les inspiró y al ¡Viva la Muerte! Que les enseñó a rezar, desgranando balas del fusil, para luchar por Dios y por la Patria.

Entonces, de todas aquellas camas que sostenían los cuerpos heridos de otros legionarios, se vio deslizarse con una coincidencia emocionante y severa, sus cuerpos quebrantados, uno por uno.

Se escuchó de nuevo:

¡A mí la Legión! ¡A mí la Legión!

Y los inválidos reclamaron muletas, cabestrillos para el brazo herido, ayuda de enfermeras para caminar. Desoían la serena advertencia que se les hacía de que todo era alucinación febril de un buen soldado en agonía. Nos llaman, respondían acordes, para justificarse. Nos llaman... Nos llaman.

No era posible contenerles y fueron llegando en torno suyo, y le rodearon y contemplaron. El oficial persistía con el tejido febril de su combate, puro telar de pesadilla. La muerte le tomó en sus brazos así. No pudieron rendirle honores, con armas en alto, aquellos legionarios a quienes citó al último combate, el que sostenemos en vano con la Muerte, cuando es Dios quien considera que han llegado a término nuestros pasos en la tierra. Pero hubo miradas de sensible y emocionante y doloroso respeto, para el jefe que trasponía así, con decisión de gloria, esta vida. Sino las armas, sus ojos levantaron en alto, coincidiendo con un agitar de labios en piadoso flamear de oraciones.

Cuando este hecho real, histórico, de nuestra guerra, llegó a conocimiento de un valeroso soldado español, soldado y español, ¿para qué decir más? llamado a realizar el destino glorioso de una España Imperial, este soldado y primer soldado del Imperio, no pudo contener su emoción. Escrito está que lloró.

Lo que únicamente dijo, cuando la emoción para hacerse más honda se replegó a lo profundo del alma, fué (y él sabrá para qué); Que se averiguen los nombres de ese oficial y de esos legionarios.

por TEOFILO ORTEGA

# El voto de "Curriyo"

(CUENTO ANDALUZ)

"Tíe que di ar Piná der Cahoro pa ve ci mata argún garapiyo pa poné la oya po en caza no hay ni una perra pa comar una guita pa ahocarme: la cogia de acituna ce ar:emató; la varea lo mezmíto; no hay un jóna por tío er mundo, ni un preniño de e Ingeniero pa jacé ni un boliche ni pa un raquiyo de cizco. A la tienda de la Ceviyana ya no pueo di, porque tengo er cartón yenito de raye y er otro día me dijo que tenía má raya que ce zacan de Güerba y me puzo la cara mu colorá; ya ve tu ¡la tía pindonga que no ha comió caliente jazta que no ha venío a ezte pueblo arrimá ar maetro de la música!; má le valeria zu capa ci en vé de robá tanto tuivera má vegüenza y no diera tanto que deci que parece zu cara un jubileo; pero en fin, ya zabeo toito er mundo que en Roiya no fue vivi más que loz pivos y las cinvergazonas. Las prezonas decentes como tu mamá morimo de jambre en un rincón cin tené que mor jeche una mano. Con que ya lo sabe, Curriyo; alevántate de eza paja, ponte loz boto que ayé loz trajó remendao. Ouito Fracquito, que po cierto loz ha dejao como nuevo: embetunao y con uno cordone de cordobán que ni er méico loz yevaba mejore, cuando le dió la calabaza la ceñorita Paca."

Así decia la tía Curra a su hijo Curriyo, acostado en el pajar, en el que se podía revolver a su sabor sin temor a que se le encogiesen las sábanas.

—Mama: ¡Yo voy a dí ar piná con la escopeta?

—Cí, hijo. ¿No ve como ezta toito de malo?

—¿Quié ozté que vaya a precio?

—Curriyo de mi arma! ¿Qué me dice?

—Que la otra noche me dijo don Temporal (con este apodo era conocido el cacique lugareño) que ci me cogen loz civile voy a precio porque ya tengo cuatro o cinco juicio por escopeta en el Jugao. Como le pazo ar "Perro Rabiando" der Rocío.

—Toito ezo e incierto: To pa que vote po é cuando tenga er tiempo. Mira tú D. Temporal ¡que lo mezmo que Orivivi, vino ezcarcio y cin un perro gordo y hoy ezta podrió de too er dinero que ha robao en er Cabirndo. Otro ladrón como la Ceviyana; bien se podían juntá y loz chiquiyo iban a cer má fino que er Pernale y er Viviyo. ¡Qué pueblo, Virgen del Vaye! En cuanto te libre de quinta mor vamo aque cea ¡a Madrin! ¡Er pueblo má ehico debía cer como Londre!

II

Curriyo marchó a probar fortuna. Con su escopeta comprada en el Jueves sevillano, más vieja que Matusalén y más falsa que Judas; con sus "botos" mejores que los del méico del pueblo al ser calabacado; Curriyo, en cuya cara se dibujaba el grito de alarma de los nervios, implorando una sangre más generosa (según gráfica expresión del Profesor Romberg, definiendo la anemia); con la alegría de que con su trabajo trae un pedazo de pan para los seres más queridos, salió; recorrió buena parte del término municipal de Rodillas, término

feraz de más de treinta mil hectáreas de extensión; propiedad, en su casi totalidad, de hacendados forasteros que cómodamente cobraban sus rentas allá en la capital.

Un espacio cuajado de roble y pinares, alcornoques, encinas y castaños poblando las vastas serranías, donde abundantes y sabrosos pastos permiten la existencia de considerable ganadería, fué el lugar escogido por Curriyo para matar, si no quería morir; aquí esperaba a su víctima; aquí saboreaba la dulce esperanza de llevar a su madremita con la cara, lo indispensable para vivir. Se enorgullecía pensando en la hermosa pieza que antes de ser vendida había de ser expuesta como rico trofeo en el mostrador de la taberna del Cojo, para envidia de los rodilleros. Pero el conejo no llegaba. Para esperar con tranquilidad, subióse a una robusta encina, no sin antes quitarse los "botos" (zapatos) dejándolos al pie, haciendo de esta forma más cómodo el ascenso y más rápido el descenso.

En pocas palabras se describe la escena siguiente: un conejo que se presenta; un tiro que suena; un perro que ladra; una pareja de la Benemérita que llega; un cazador furtivo que huye; la pareja que le persigue; desaparición del infractor; intervención de la escopeta y zapatos abandonados, y denuncia presentada.

Don Temporal, que en Rodillas era lo que la conciencia para el cuerpo, según dijo Calderón de la Barca, después de otras providencias para mejor proveer diligencias y citaciones, declaraciones y demás términos

## Recargo del 10 por 100 para el Subsidio pro-combatientes

Exija la entrega de los tickets del Subsidio pro-combatientes que correspondan al importe de su compra o consumición, cuyo producto se destina a engrasar el fondo de pensiones a las familias necesitadas de combatientes en el frente.

Al recibir los tickets cuide de inutilizarlos al momento, en evitación de que gentes poco escrupulosas puedan utilizarlos nuevamente.

Denuncie ante las Autoridades o sus Agentes a quienes olvidando sus más elementales deberes de ciudadanía no cooperen a esta obra de justicia y patriotismo.

Las infracciones que se observen, tanto por parte del vendedor como por el consumidor, serán severamente sancionadas.

## Anúnciate en IMPERIO

# El respeto de los rojos a las creencias religiosas

Entre los temas preferidos de la propaganda roja en el extranjero está, en primer término, "el político", es decir, el del funcionamiento de las instituciones democráticas, en la zona sometida al Gobierno de Valencia, en segundo lugar, "el religioso", a saber, el respeto a las creencias y prácticas de diversas confesiones cristianas, en el mismo territorio.

En apoyo del primero está esa periódica reunión de la Diputación Permanente de las Cortes, que proroga el Estado de alarma en un país que vive en guerra, y las sesiones plenarias, donde no acude más de una cincuentena de diputados, menos desde luego de los asesinados por el Gobierno que los convoca.

Como propaganda dirigida a los cristianos de Europa —especialmente de Inglaterra— no han podido ofrecer otra cosa que la penosa tolerancia del culto católico en una provincia-media provincia ya Euzkadi—y unos diminutos núcleos protestantes, olvidados por pequeños o respetados por no ser españoles.

Por lo demás, hemos de preguntarnos, como otras veces: ¿engañan a alguien?, ¿hay quien les crea? Porque la regla, tajantemente aplicada en la España roja ha sido ésta: la condición de sacerdote o la de simplemente católico, llevaba aparejada la muerte sin remisión: toda la iglesia ha sido víctima del incendio o del saqueo, destinada en este caso al servicio de las entidades revolucionarias.

¿Hay quien les crea? Tememos, no a la falta de intelligen-

cia, sino a la de voluntad; porque—nos referimos nuevamente al caso de Inglaterra—las cómicas declaraciones del dean de Canterbury las conoció todo el mundo, y apenas circuló una verdadera e impresionante información del Obispo anglicano de Gibraltar.

Viene todo esto a que los prisioneros hechos por nuestro Ejército del Norte, confirman y amplían noticias ya sabidas. Asesinatos de sacerdotes, como los canónigos de Covadonga, los sacerdote de Gijón y de Tameza.

La suerte de las iglesias no ha sido mejor que en otras partes. Véase una lista impresionante: quemadas; las de San Martín de Anes, Pola de Siero, Villas (Grado) Llarena, Collado, Tolinas, Elguera, Franciscanos de Avilés, Ayes, Campomanes, Valdeprado, Sotillo, Hormiguera, Rincón de los Molinos, Arcedo, Caraveos, Barcenad y Ontaneda.

La de Tamo, ha sido dedicada a salón de Cine, la de San Francisco, en Santander, derribada para ampliar el Ayuntamiento. La de San Roque del Sardinero, derribada para ampliar unos jardines. La de las Salesas y Adoratrices—de Santander también—dedicadas a cuarteles de la C. N. T.

Confirman, igualmente, la desaparición de la "Santina" y de la Virgen de la Catedral de Covadonga. Y la suerte de las alhajas llevadas a Cangas de Onis, a casa de un tal Luis Díaz, y probablemente trasladadas con posterioridad al extranjero.

presentantes, antes de la elección, las dieron por satisfechas?

Después del banquete que pudiésemos llamar popular, pues si bien el pueblo no le disfrutó, si le pagó del capítulo de Imprevistos, gracias al trapisondista de Don Temporal, marcaron todos al Ayuntamiento, donde tuvo lugar un recepción.

Allí, el maestro pidió que le subieran el sueldo; el méico, que le pagaran el devengado en dos años; un carabiniro retirado, que le hicieran alguacil; todas las peticiones fueron atendidas formulariamente.

La Plana Mayor presentó a Curriyo al Sr. Diputado en ciernes, rogándole se interesase por el desgraciado para que no fuese a presidio; teniendo, entre otras circunstancias, en cuenta, la de que el delito, si de tal puede nombrarse, no era de los que sonrojaban, y si le cometié fué para llevar lo más indispensable a su humilde hogar. El padre de la patria, en estado incipiente, así lo prometió, y el pueblo tan convencido de esta promesa, daba por indultado a Curriyo; éste se acercó para dar las gracias; le dijo:

—Mire que es una obra de caridad, que mantiene a su anciana madre, viuda y pobre; que él es muy honrado y sobre todo que no vea en nosotros un interés directo de carácter electoral, pues Curriyo no tiene ni un voto.

Currillo todo lloroso, contestó: "¿Cómo voy atené boto ci me lo quitaron loz civile en er Piná der Cahozo, cuando me pegaron?"

Joaquín H. MORALES

Bebidas y Comidas

**San Luis**

San Francisco, 26 (bis)

TALAVERA

**CARBONES**

Cubillo San Vicente, 2

TOLEDO

Almacenes LA PAZ

Tejidos — Paquetería

Calle de Mesones y Plaza de la Constitución

TALAVERA DE LA REINA

## Servicios de Intendencia del Cuerpo de Ejército

### Estación de Abastecimiento de Leganés

## ANUNCIO

Se admiten ofertas para el aprovechamiento de pieles de reses vacunas y lanares y despojos de reses vacunas que se obtengan durante el próximo mes de Julio.

## CONDICIONES

Las pieles deberán ser recogidas diariamente por el comprador, en verde, en el Matadero o en otro local de esta Estación de Abastecimiento en esta Plaza.

Deberán ser retiradas todas las pieles sin que pueda ser desechada ninguna por concepto alguno.

Los despojos serán igualmente retirados diariamente del Matadero de esta Plaza.

Los despojos comprenden:

Por despojos, .....	400'00 ptas.
Por pieles de borrego, con lana .....	1.000'00 >
Por pieles de borrego, sin lana. ....	500'00 >
Por pieles de res vacuna mayor. ....	100'00 >
Por pieles de res vacuna menor. ....	4.500'00 >

Estas cantidades quedarán para responder de los daños y perjuicios que pudiera ocasionarse al Estado por incumplimiento del contrato.

Las ofertas, debidamente reintegradas, deberán presentarse antes de las DOCE HORAS DEL DIA 20 DEL CORRIENTE, en la Jefatura Administrativa de la Estación de Abastecimiento de Leganés, y deberán ir acompañadas de la cédula personal correspondiente y la Patente que justifique estar matriculado como comerciante o industrial que le autorice a efectuar dichas compras.

## MODELO DE PROPOSICIÓN

D. ...., vecino de ....., calle de ....., número ... , que acompaña cédula personal y patente para poder comprar pieles (o despojos), enterado del anuncio publicado al efecto, ofrece retirar las pieles y despojos que se expresan a continuación, abonando los siguientes precios y aceptando todas las condiciones consignadas en el anuncio.

Pieles de res vacuna mayor, a.....	pesetas una
Pieles de res vacuna menor, a.....	>
Pieles de borrego, con lana a.....	>
Pieles de borrego, sin lana, a.....	>
Por despojos de res vacuna mayor, a.....	>
Por despojos de res vacuna menor, a.....	>

(Fecha y firma).  
Leganés 10 junio de 1957.—El Capitán, JOSÉ HERNANDO

## Mensaje del Generalísimo a la F. E. T. de Buenos Aires

(Viene de la pág. 1)

nuestra zona, la que tan sólo era rica en errores; pero por la organización, la previsión y el estímulo resulta hoy copiosa de cosechas, no falta en ella nada, a todos llega el honor y el pan de cada día, el honor ganado caballerosamente en los combates y el pan cristianamente distribuido. Y, en cambio, los rojos, con la zona más rica, carecen de glorias que contar y de pan que comer, y es lógico que sea así, pues si falta el espíritu y la conciencia se arruinan por igual los valores morales y materiales.

Como el caballo de Atila, el bolchevismo seca la hierba y las ciudades son sólo ruina, cobardemente calcinada, y los campos son rancia de abandono.

Contentos de salvar con nuestra sangre el mundo, cumpliendo la misión providencial que la ha sido siempre impuesta a España, no hemos esperado el término absoluto de la lucha para ir juntando el orden nuevo que ha de permitir a los españoles conseguir la grandeza del futuro.

Heraldo de esa orden es la Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S., milicia e inspiración del nuevo Estado, nacida del afán de recuperar la Patria y de la ardiente hermandad de las trincheras.

A F. E. T. y de las J. O. N. S. le corresponde, en apretada disciplina, con el Ejército suscitar las virtudes que adora de la hispanidad y dar de ellas vivo ejemplo y sacrificio. Con sus primeras iniciales se forma esta palabra; i.e. Es el nombre Santa Fe, de la ciudad de donde partió Garay para su empresa, que había de llevarle a la fundación que hoy festeja la capital argentina, orgullo de la raza. También de ahí, de la Santa Fe, partimos nosotros el 18 de julio para esta gran empresa, que ha de ser asimismo de las más altas glorias de la raza. A la sombra de la historia dejó el fundados, en Buenos Aires, por toda herencia, un yugo y sus armas.

Esa es la herencia de nuestra Falange, un yugo para yuncar, arando, la tierra española y unas armas viriles para defenderla.

Visado por la Censura

**LA CANASTILLA**

Camisería y ropa blanca

Generos de punto

paquetería

**Pablo Galán Rosado**

Corredora de San Francisco, 15

TALAVERA DE LA REINA

**Jacinto Gutiérrez Serrano**

Vinos y Licores

anto Tomé, 4 TOLEDO

# Legión y Falange o Falange y Legión



El ilustre General Yagüe rodeado de la Oficialidad de la Cuarta Bandera y de varios camaradas de Falange, poco después de pronunciar las inolvidables palabras con que quedó sellada ayer la hermandad de la Cuarta Bandera e IMPERIO, símbolo de la de La Legión y de Falange

(Foto Guzmán de Rego)

El domingo por la mañana la oficialidad de la Cuarta Bandera de la Legión (¡de pie españoles!) vino a vernos a nuestra Casa. Nuestra Casa—modesta como hogar de la Falange, al fin—se vistió de gala. De sus galas magníficas—nuestras banderas victoriosas y las efigies de Franco y José Antonio—para recibir a los hermanos legionarios que venían a su casa.

Hubo vino y alegría; exaltación nacional y brindis emocionantes. Falange se hacía Legión como la Legión se hacía Falange en el recuerdo de sus héroes caballeros legionarios y falangistas. Para honrarnos más y honrarse, la oficialidad de la Cuarta Bandera nos trajo al Teniente Coronel Vierna... ¡Qué emoción oír a los oficiales ofrecer al ilustre militar todo nuestro homenaje!

El lunes por la tarde la oficialidad de la Cuarta Bandera, nos quiso devolver el abrazo que en "Imperio" le dimos, que selló—en un minuto de maravillosa elocuencia— el General Yagüe.

General: Brazo en alto legionarios y falangistas, hemos creído oír en vuestra voz temblorosa de lágrimas, de corazón traspasado de nuestras flechas, la voz soñada y deseada del Ausente de España. Ha-

blasteis de todo cuanto El hablaba y supisteis hacernos confiar en un Porvenir plenamente nacional-sindicalista, en el que sólo—¡sólo!—españoles auténticos tendrán que hacer glorioso, frente a los cretinos, a los emboscados, a los tibios, a los faltos de fe y de hombría.

¿Cómo olvidar estas palabras y estas horas, camaradas legionarios?

¡España Una, Grande y Libre, como José Antonio gritamos todos!

Si no la hacemos así—ca-

maradas de la Legión y la Falange—que Dios nos castigue entregando nuestra rosa de España, en manos de quienes no la merecieron.

Y porque en la tarde de ayer, dedicaron palabras llenas de cariño a Falange y a José Antonio, un Capitán italiano y un Teniente alemán de la gloriosa Cuarta Bandera de la Legión, una vez más junto a nuestros gritos sagrados: ¡Viva Alemania! ¡Viva Italia! ¡Arriba la Legión! ¡Arriba la Falange! ¡Arriba España!

**Todo tu dinero no vale lo que una gota de sangre que, entre vítores a la Patria, derraman los que en las trincheras la defienden. No podemos tolerar facaños de dinero donde hay tantos rumbosos de sangre.**

## Los días sangrientos de la revolución anarquista en Cataluña

### ¿Por qué aceptó la F. A. I. el armisticio?

**Las promesas hechas a la F. A. I.—Ovseenko pone en práctica sus diabólicas maniobras.—La F. A. I. cae en la trampa que la preparó el cónsul soviético**

V  
¿Qué fué lo que obligó a la F. A. I., dueña de Barcelona a aceptar el armisticio?  
He subrayado ya la falta de directriz y la incertidumbre que reinaba en los cuadros anarquistas. Se batían pero sin saber demasiado por qué, con el sólo deseo de eliminar a los comunistas. Los anarco-sindicalistas habían hecho una gran carnicería. El seis por la noche, el P. S. U. C., estaba ya muy quebrantado. Los mediadores que estuvieron a punto de ser llevados al muro, tenían de nuevo la palabra. Lograron el consentimiento sobre dos pun-

tos esenciales: las milicias anarquistas no serían desarmadas y los prisioneros serían puestos inmediatamente en libertad. Para lo demás, o sea las pretensiones de la F. A. I., de acaparar todo poder militar, judicial y administrativo, las negociaciones quedaban abiertas. Company's prometía todo lo que querían y en primer lugar que no fuesen llamadas las tropas de Valencia del General Pozas.

La F. A. I. no pedía otra cosa. Esto fué un error que más tarde había de costarle muy caro.

Es aquí donde está precisamente la habilidad diabólica de Ovseenko.

El siete por la mañana el comité regional del P. S. U. C., reunió a varios jefes socialistas y comunistas en el domicilio del sindicato del gas, en la calle Durruti, que, por casualidad está situado a unos pasos del local de la F. A. I.

"Solidaridad Obrera" fué el primero en felicitarse de la proximidad a la concordia, y viendo que la huelga general iba a terminarse, Company's cogió el micrófono para hacer saber al mundo entero que "el orden público había sido restablecido en Barcelona nada más haber empezado los disturbios".

¿El orden público? Yo voy a demostrar en qué consiste, y para ello me voy a apoyar, no en rumores, que tanto corren en Barcelona, sino en hechos vistos, por mí o debidamente comprobados.

Apenas Vázquez, delegado del comité regional de la C. N. T. había invitado a que cesasen los combates en las calles, y apenas socialistas y comunista habían lanzado la llamada a la concordia, cuando las tropas de Ovseenko inauguraban una táctica que debía, según su plan, sembrar el espanto en las filas de los anarco-sindicalistas. Consistía en asesinar por la noche a todos los miembros de la F. A. I., de los cuales se poseía una lista concreta.

Insisto sobre este punto esencial: este nuevo sistema de depuración por la vida fué inaugurado por las tropas del cónsul soviético Ovseenko, tropas pertenecientes al ejército regular ruso, y venidas a Barcelona por Odessa, y distribuí-

das en todos los sitios, en el hotel Majestic, en la Generalidad y en el Palacio de Justicia. Trescientos rusos escogidos, no sabiendo más que su lengua, sin obedecer a otros jefes que a los suyos, y encuadrando a tres o cuatro mil milicianos del P. S. U. C., convertidos en carne de cañón. Con tales elementos y un cerebro claro a la cabeza de ellos se puede hacer buen trabajo.

Para llevar bien a cabo su tarea, los rusos y los comunistas no actuaron más que en pequeños destacamentos de 20 hombres cada uno. Se desplazaron rápidamente y no ocuparon el terreno que esto quedaba reservado para las fuerzas del General Pozas, las cuales, a pesar de las seguridades dadas por Company's estaban ya reunidas en el cuartel de Alfonso XIII.

Y esta guerra de emboscadas y la que acabará por aplastar a la F. A. I. batida en su propio terreno y con sus mismas armas.

Volvamos a los hechos:

Calle de Cerdana, el 8 de mayo, una treintena de miembros de las juventudes libertarias, están ocupados en rellenar una trinchera que habían construído días antes. Es al mediodía y numerosos transeúntes les miran hacerlo. Viene un destacamento del P. S. U. C., compuesto por quince milicianos a cuyo mando van tres rusos. Desembocan por la plaza de toros y, sin ninguna advertencia, descargan sus fusiles automáticos. Las balas silban por encima de mi cabeza, una de ellas ha ido a herir a un comerciante que ha caído delante de su puerta; otra ha matado a una joven libertaria que intentaba refugiarse en una tienda.

En frente hay un patio.

## Frente de Madrid

(Vine de la página primera)

ra dar paso a una agitación, a un nerviosismo precursor del desbordamiento del Bilbao marxista. Todos son cruces y contraórdenes de fuerzas y proyectos de reforma; Miaja ve aproximarse el fin de su loca aventura que le impulsó a erigirse el generalísimo de un ejército que tiene que reclutar su oficialidad entre los mercenarios vendidos al oro robado a la Patria, y entre menestrales de los más bajos oficios, y para animar a sus huestes, harto desmoralizadas, ha recurrido de nuevo al grito de "No pasarán", que los milicianos repiten estos días para embutirse a sí mismos el ánimo y valor de que carecen, como si esos gritos no hubiesen resonado en las montañas vascas y sea esto también otra de sus "nuevas" medidas, quiere prolongar el calvario de la población madrileña. Una nueva orden de evacuación ha decretado el encargo del orden público de Madrid, so pretexto de evitar las víctimas que causa la artillería de los "rebeldes"—respetuoso siempre con la población civil—el general Miaja quiere evacuar de la capital a los millares de personas que ansían su liberación por las fuerzas Nacionales, y que oyen, pese a las prohibiciones y amenazas, los gritos de júbilo con que la España Nacional se prepara a conmemorar la conquista de Bilbao.

Miaja ve aproximarse el fin de su loca aventura, lo sabe seguro; tan seguro, que muy a pesar suyo continúa en su puesto; también habrá para Madrid, y de esto no duda tampoco Miaja, que a la hora de su liberación, así será de España cuando el Alto Mando lo ordene, y brindamos a los incrédulos y pesimistas el ejemplo de Bilbao.

La multitud se precipita en él, no sin peligro, pues la calzada está enfilada por ráfagas de las máquinas. Algunos anarquistas armados de pistolas se adosan a las fachadas y responden al fuego.

### MAÑANA:

Los asesinos a las órdenes de Ovseenko se dedican al asesinato de los anarco-sindicalistas

### Valencia comunica que toda la resistencia roja en Vizcaya ha sido inútil

Le emisora Radio Tolouse dice que comunican de Valencia, oficialmente, que las fuerzas nacionales han tenido éxito en su ofensiva del frente vasco. Añade que cuanto resistencia han intentado oponer los rojos separatistas, han quedado sin efecto, como dos contraataques que han llevado a cabo apoyados por dos tanques, que fueron rechazados por los nacionales, obligándolos a replegarse en retirada, dejando sobre el campo centenares de muertos.



Los Oficiales de la Cuarta Bandera, que el domingo nos honraron con su visita, quisieron retratarse así, en torno a José Antonio en franca camaradería, con la Redacción de IMPERIO.

(Foto Guzmán de Rego)

Lea usted mañana  
**"IMPERIO"**